
SEULE LA CHARITÉ  
SAUVERA LE MONDE

«S
eule la charité sauvera le monde eule la charité sauvera le monde », telle », telle 
était la devise de saint Luigi Orione était la devise de saint Luigi Orione 
(1872-1940), ce prêtre italien, élève de (1872-1940), ce prêtre italien, élève de 
saint Jean Bosco qui voua sa vie aux mal-saint Jean Bosco qui voua sa vie aux mal-
chanceux et aux souffrants. «chanceux et aux souffrants. « Seule la  Seule la 
charité sauvera le monde. charité sauvera le monde. » Et, dans ces » Et, dans ces 

temps troubles que nous traversons dans notre Église, dans notre temps troubles que nous traversons dans notre Église, dans notre 
société, cette devise doit résonner dans nos société, cette devise doit résonner dans nos 
cœurs et être le fondement de nos vocations cœurs et être le fondement de nos vocations 
de diacres.de diacres.
On pourrait regretter beaucoup de choses : On pourrait regretter beaucoup de choses : 
nos églises qui se vident, nos enfants qui ne nos églises qui se vident, nos enfants qui ne 
partagent pas tous notre foi, notre société partagent pas tous notre foi, notre société 
qui veut de plus en plus se bâtir sans Dieu, qui veut de plus en plus se bâtir sans Dieu, 
tour de Babel où l’homme pense pouvoir se tour de Babel où l’homme pense pouvoir se 
faire dieu… Chacun de nous fera la liste de faire dieu… Chacun de nous fera la liste de 
ces pauvretés qui peuvent nous attrister ou ces pauvretés qui peuvent nous attrister ou 
nous faire douter de l’avenir. Mais les regrets nous faire douter de l’avenir. Mais les regrets 
ne résolvent rien. Ce sont les enseignements ne résolvent rien. Ce sont les enseignements 
tirés des erreurs que l’on a pu faire qui aident tirés des erreurs que l’on a pu faire qui aident 
à progresser vers la volonté de Dieu. Faut-il à progresser vers la volonté de Dieu. Faut-il 
faire la liste des miracles de Jésus qui, d’un faire la liste des miracles de Jésus qui, d’un 
être brisé par la maladie, le handicap, un être brisé par la maladie, le handicap, un 
passé douloureux, a fait un être restauré, passé douloureux, a fait un être restauré, 
témoin de son amour ? Jamais le Christ n’a témoin de son amour ? Jamais le Christ n’a 
fait de reproche, toujours il a ouvert l’ave-fait de reproche, toujours il a ouvert l’ave-
nir, l’avenir éternel. Au nom de l’amour !nir, l’avenir éternel. Au nom de l’amour !
Or, le Christ a envoyé ses apôtres «Or, le Christ a envoyé ses apôtres « comme  comme 
des brebis au milieu des loups… des brebis au milieu des loups… » (Mt 10, 16) » (Mt 10, 16) 
pour annoncer la Bonne Nouvelle. L’amour pour annoncer la Bonne Nouvelle. L’amour 
doit être annoncé malgré tout. Le Christ ne doit être annoncé malgré tout. Le Christ ne 
nous a-t-il pas donné sa vie en gage de son nous a-t-il pas donné sa vie en gage de son 
amour ? Et il nous a ainsi ouvert les portes amour ? Et il nous a ainsi ouvert les portes 
de la vie éternelle. Ainsi, notre mission de la vie éternelle. Ainsi, notre mission 
incontournable de chrétiens et, plus encore, incontournable de chrétiens et, plus encore, 
de diacres, ministres du seuil, est d’annon-de diacres, ministres du seuil, est d’annon-
cer au monde cet amour merveilleux, même cer au monde cet amour merveilleux, même 
si notre message ne plaît pas au monde.si notre message ne plaît pas au monde.
À Nancy, dont je suis originaire, il y a une À Nancy, dont je suis originaire, il y a une 
délicieuse pâtisserie, spécialité de la ville, délicieuse pâtisserie, spécialité de la ville, 
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le Saint-Epvre (évêque de Toul). Et, si vous le Saint-Epvre (évêque de Toul). Et, si vous 
passez le matin devant la pâtisserie qui la passez le matin devant la pâtisserie qui la 
confectionne, vous sentez une irrésistible confectionne, vous sentez une irrésistible 
odeur, mélange de sucre et de bergamote, odeur, mélange de sucre et de bergamote, 
qui vous attire dans la boutique.qui vous attire dans la boutique.
Eh bien, chers frères diacres, à l’image de Eh bien, chers frères diacres, à l’image de 
ce gâteau, nous devons, nous aussi, éma-ce gâteau, nous devons, nous aussi, éma-
ner une bonne odeur, une bonne odeur de ner une bonne odeur, une bonne odeur de 
sainteté qui attire avec joie nos contempo-sainteté qui attire avec joie nos contempo-
rains vers notre belle Église. Nous devons rains vers notre belle Église. Nous devons 
agir, portés par notre volonté d’être saints, agir, portés par notre volonté d’être saints, 
c’est-à-dire de faire humblement la volonté c’est-à-dire de faire humblement la volonté 
de Dieu, le laissant agir par nous. Et notre de Dieu, le laissant agir par nous. Et notre 
action principale réside dans l’amour, le action principale réside dans l’amour, le 
premier commandement.premier commandement.
Alors, si nous aimons notre humanité, nous Alors, si nous aimons notre humanité, nous 
devons lui annoncer Dieu et lui montrer devons lui annoncer Dieu et lui montrer 
combien son amour nous rend joyeux. Si combien son amour nous rend joyeux. Si 
nous aimons la vie qui nous habite, qui nous aimons la vie qui nous habite, qui 
habite nos frères en humanité, nous devons habite nos frères en humanité, nous devons 
annoncer Dieu et faire comprendre que la annoncer Dieu et faire comprendre que la 
vie est un don divin qui doit être préservé. vie est un don divin qui doit être préservé. 
Si nous aimons la Création et désirons la Si nous aimons la Création et désirons la 
protéger, nous devons annoncer Dieu et protéger, nous devons annoncer Dieu et 
rappeler que «rappeler que « Salomon lui-même, dans  Salomon lui-même, dans 
toute sa gloire, n’était pas habillé comme toute sa gloire, n’était pas habillé comme 
un lis des champs. un lis des champs. » (Mt 6, 28-29). Si nous » (Mt 6, 28-29). Si nous 
aimons nos enfants, nos petits-enfants, nos aimons nos enfants, nos petits-enfants, nos 
amis, notre prochain, nous devons annon-amis, notre prochain, nous devons annon-
cer Dieu en les aimant sans condition…cer Dieu en les aimant sans condition…
Seul «Seul « l’amour ne passera jamais  l’amour ne passera jamais » (1 Co 13, » (1 Co 13, 
8). 8). n
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